

FECHA: JUNIO 20 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Atrapado, entre intensos dolores"
Criterio.	"Evaluará SEP a mil profes el fin de semana"
MILENIO Hickory	"Hidalgo, estado más seguro del país, dice el IEP"
PLAZAJUAREZCOM	"Hidalgo, el más seguro del país"
Sintesis	"'Hidalgo, estado más seguro: IEP"
unomásuno Olico y vezz	"iEl más seguro!"
El Independiente	"HIDALGO, EL ESTADO MÁS PACÍFICO"
CRÖNICA	"Avanza socialización de derechos humanos"
EL UNIVERSAL	"Camacho: en el PRI no es tiempo de destapes"
REFORMA	"Ligan Masacre en NL a control de cerveza"
EXCELSIOR	"La CNTE amenaza evaluación; llaman a maestros al boicot"
LaJornada 📶	"Ejecutan a diez empleados de una cervecera en NL"

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Presentan Morena y PT impugnaciones a comicios: Impugnaron el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) resultados electorales del pasado 7 de junio en seis distritos federales, por presuntos agravios suscitados durante la jornada, como irregularidades al instalar mesas directivas y posibles rebases en topes de gastos de campaña. PT presentó quejas en los distritos de Huejutla, Tulancingo, Tula y Pachuca. Mientras que Morena interpuso recursos de inconformidad en Ixmiquilpan, Tulancingo, Pachuca y Tepeapulco. En la mayoría de quejas denunciaron anomalías en instalación de casillas, así como irregularidades durante la jornada comicial "no reparables". También señalaron supuesto rebase de topes de gastos de campañas por parte de la coalición Partido Revolucionario Institucional (PRI)-Verde Ecologista (PVEM) en los distritos mencionados. De igual forma acusaron la entrega de paquetes electorales fuera del tiempo establecido por la ley, realizar los conteos de votos en lugares no autorizados y por personas no facultadas por el Instituto Nacional Electoral (INE). Los recursos de inconformidad fueron remitidos a la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para su resolución. (Rosa Gabriela Porter, página 05)

Crónica-Trabaja MC para alcanzar buena participación en próximos comicios: Es Movimiento Ciudadano (MC) un instituto político que no se deja vencer, por lo que ya está trabajando arduamente para tener una buena participación en los comicios electorales del 2016, en los cuales se renovarán los poderes locales. Según información oficial, además de ser una opción real para la ciudadanía, ya que brinda oportunidades a los ciudadanos que quieren trabajar por un mejor futuro, por ello es que hoy abre las puertas al excandidato del Partido Humanista por el Distrito VII, Francisco Jesús Laiza González, quien ha decidido sumarse a este proyecto para empoderar a los ciudadanos. El excandidato humanista y Jorge Francisco Laiza García, quien se desempeñaba como subcoordinador de la Junta de Gobierno en Tizayuca, tuvieron un acercamiento con el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán, a fin de expresar su interés por formar parte de este equipo de trabajo. En entrevista Jesús Laiza sostuvo que la problemática que se vive en la entidad y en cada una de las comunidades es lo que lo impulsa a seguir trabajando por un cambio real; sin embargo, desafortunadamente el Partido Humanista no logró los votos necesarios para mantener el registro, por ello tomaron la decisión de buscar a un instituto con



el que se compartieran ideologías, para seguir trabajando y no defraudar a las miles de personas que confiaron en su proyecto. (Alberto Quintana, página 21)

El Sol de Hidalgo-Recibe Movimiento Ciudadano a exmilitantes humanistas (Redacción, Ojo Política) Plaza Juárez-Excandidato 'Chapulín', desaparece su partido y se une a otro (Karla Aldana, página 4A) Uno más Uno-Excandidato del Partido Humanista se une a Movimiento Ciudadano (Redacción, página 04)

Plaza Juárez-El PES, optimista en mantener registro ante el INE: En entrevista con el Secretario de Organización y Estrategia Electoral del Partido de Encuentro Social (PES) en Hidalgo, Napoleón González Pérez, expresó su optimismo en mantener el registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE), a pesar de la escasa participación de la ciudadanía en el pasado proceso electoral. "Tuvimos una respuesta favorable por parte de la ciudadanía, hicimos un trabajo en equipo muy intenso, responsable, donde desde el comité estatal y los siete candidatos trabajaron de manera ardua todos los días de campaña, muy cercanos a la gente", precisó. Sin embargo, manifestó que aún hay demasiado manipuleo; represión, para que la ciudadanía emita su voto y esto, sumado a que en la ciudadanía existe enojo y desencanto. "La ciudadanía ya no confía en ningún partido, está enojada con los que mal han gobernando, y eso salió a relucir, ya que cerca del 50 por ciento fue abstencionismo, realmente es una situación lamentable", expresó. Por lo que, González Pérez sostuvo que seguirán trabajando muy de cerca con la gente, con propuestas claras y reales, "no convencer con comprar a los electores su voto con despensa o dinero, sino a través de trabajo serio y responsable, y de esta forma consolidamos en una cuarta fuerza política, con servicio para y por la gente". Destacó que dentro de los logros obtenidos en los comicios electorales, está el haberse posicionado como la segunda fuerza en el municipio de Huejutla, "Con mucha aceptación, hemos logrado tener estructuras en los 7 distritos, y en la parte centro y norte del país estamos bien como partido", aseguró. Por otro lado, el integrante del PES externo que su partido luchará en el Congreso para acabar con los privilegios de la clase política, así como de los bonos extras que disfrutan. "Nuestra meta legislativa es estar comprometidos con la ciudadanía, con los ocho diputados que tenemos en la bancada. Afortunadamente hay dos hidalquenses quienes lucharán para desparecer el fuero político en todos los órdenes de gobierno y niveles, que solo tienen beneficios económicos impresionantes". Al cuestionarlo sobre si contemplan alguna alianza para los próximos comicios del 2016, planteó que eso depende del comité nacional, "Pero hasta donde yo tengo entendido con la postura de nuestro presidente, es No a las alianzas... luchar por una identidad y una comunicación con la ciudadanía como partido, con nuestro propia ideología. Pero reitero, no depende del comité estatal sino del comité nacional, y nosotros estaremos al margen de los lineamientos", subrayó. Por último dio un mensaje a la ciudadanía hidalquense, a quien agradeció la confianza de los más de un millón 250 mil ciudadanos que acudieron a las urnas, "Estamos muy optimistas porque el trabajo de nuestros candidatos funcionó y no los vamos a defraudar. Seguiremos apostando para quienes no se identificaron con ningún partido y se sumen a nuestro equipo", concluyó. (Karla Aldana, página 4A)

CONGRESO

Criterio-Exhorta Congreso a la prevención del suicidio: Integrantes de la LXII Legislatura del Congreso de Hidalgo coincidieron en que se necesita compromiso y el trabajo conjunto de los sectores de Salud y Educación, así como de la familia, para desarrollar acciones preventivas ante el suicidio. Por ello, exhortaron a las secretarías de Salud y Educación Pública del gobierno federal a intensificar programas para la prevención del suicidio y tratamientos para los trastornos mentales y de comportamiento; además, dar seguimiento interinstitucional a quienes han intentado privarse de la vida, así como a las familias que han perdido a un integrante a causa de este fenómeno. La legisladora Rocío Tello Zamorano dijo que en jóvenes, la ansiedad, depresión, conducta y abuso de sustancias disparan la tendencia suicida. Agregó que la mayoría da avisos evidentes de sus intenciones. El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) ha reportado que a nivel nacional la tasa de suicidio no rebasa los 4.7 casos por cada 100 mil habitantes. Sin embargo, la de suicidio entre jóvenes de 15 a 19 años casi se triplicó, al pasar de 2.8 a 7.4 por cada 100 mil personas. En tanto, el diputado Rosalío Santana solicitó a los presidentes municipales de los 84 ayuntamientos que informen públicamente sobre los resultados de las declaraciones patrimoniales de los servidores públicos a su cargo. (Redacción, página 07)

Milenio-Piden diputados acciones de prevención al suicidio (Janet Barragán, página 08) Crónica-Demandan programas para impedir los suicidios (Rosa Gabriela Porter, página 04) Síntesis-Piden diseñar acciones para evitar ocurran más suicidios (Susana Jiménez, página 03)



Crónica-Dispuesto el Congreso a debatir matrimonios gay: Dispuesto el Congreso local a revisar y armonizar el Código Civil del estado para cumplir con la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), respecto a la unión de narejas del mismo sexo; el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, confirmó que lo más pronto posible abordarán este tema que refiere el respeto de derechos humanos. Luego de que la SCJN, el pasado 3 de junio, notificó que jueces de todo país están obligados a conceder el amparo a parejas homosexuales que quieran casarse, con ello legalizó de facto el matrimonio homosexual, las entidades deben regularlo. Por tanto, el coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que el Poder Legislativo está dispuesto a revisar y armonizar el Código Civil de Hidalgo para cumplir con esta sentencia. "Tenemos que platicar con compañeros diputados sobre esta resolución que define al matrimonio de personas del mismo sexo como válido y que no se deben discriminar, le pedí al área de estudios legislativos analizar nuestras disposiciones legales y considerar lo que menciona la corte". Cabe destacar que en el Distrito Federal, Coahuila y Quintana Roo ya modificaron sus respectivos códigos, donde eliminaron la definición del matrimonio como la unión entre un hombre y una mujer. "Vamos a revisar nuestro Código Civil para ver qué tenemos que cambiar, debemos abordar este tema lo más pronto posible, si es una definición de la corte debemos conocer los resolutivos para adecuarlos". (Rosa Gabriela Porter, página 04)

Milenio-Legislatura acelera análisis legal para matrimonios gay (Janet Barragán, página 12) El Independiente-Analizará Congreso local matrimonio igualitario: Elorduy (Víctor Valera, página 04) El Sol de Hidalgo-Congreso reformará Código Civil (Redacción, Ojo Política) Plaza Juárez-Congreso analizará matrimonios entre personas del mismo sexo (Natalia López, página 3A)

Crónica-Acusan los legisladores ausencia de organización: Falta de organización y logística tanto de autoridades estatales como federales ocasionó que diputados locales manifestaran su molestia por el trato que recibieron en el acto del presidente Enrique Peña Nieto, ya que muchos no pudieron ingresar al evento. Antier, en el municipio de Francisco I. Madero, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, encabezó la inauguración de un centro de acopio lechero y entregó apoyos a indígenas. Para este evento convocaron a funcionarios del Poder Ejecutivo y Legislativo, incluso los diputados de la LXII Legislatura pospusieron la sesión del jueves para acompañar al gobernador Francisco Olvera y a Peña Nieto. Sin embargo, varios diputados locales, como Rocío Tello, Jorge Rosas y Ruperto Ramírez, no tuvieron lugar para sentarse en el evento y permanecieron detrás de las vallas. Otros, como los perredistas Celestino Ábrego y Luciano Cornejo, de plano regresaron a Pachuca, al estar imposibilitados para acceder al evento presidencial. Derivado de esta situación, el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, reconoció que la falta de logística evitó que todos los legisladores locales estuvieran presentes. "Hubo una falta de organización y logística, pues hubo una confusión en los lugares asignados que se suponía tendrían los diputados, por esa razón se les informó que no había espacio, pero si hubo representación del Congreso en el evento, incluso en el mensaje del presidente se mencionó". (Rosa Gabriela Porter, página 05)

Milenio-Acusan legisladores falta de organización en evento de Peña (Janet Barragán, página 13) El Independiente-Por logística, diputados abandonaron a EPN: Elorduy (Víctor Valera, página 02) Síntesis-Ernesto Gil pide respeto al Congreso (Susana Jiménez, página 03)

El Sol de Hidalgo-Cronistas Municipales serán vitalicios: Previa consulta a las asociaciones e instituciones educativas, culturales y sociales que existan en la demarcación, los 84 ayuntamientos de Hidalgo determinarán los mecanismos para nombrar a la o el cronista del municipio, responsable de preservar la historia local, así como darle un nombramiento honorífico y vitalicio. Lo anterior fue aprobado por los diputados locales, ayer, con la reforma al segundo párrafo, inciso P, fracción II, y adicionando un tercer párrafo, recorriéndose los subsecuentes del artículo 56 de la Ley Orgánica Municipal para el estado de Hidalgo, a iniciativa presentada por el diputado local Miguel Ángel Romero. En la reforma se detalla que el cronista "deberá haberse distinguido por sus méritos y aportaciones a la cultura lugareña y a fin de alentar la objetividad de sus estudios e investigaciones, su encargo deberá tener el carácter de vitalicio y honorífico. Esta misma fórmula se observará para designar a quien deba sustituir al Cronista que fallezca o renuncie voluntariamente a su encargo". Asimismo, en esta iniciativa dictaminada por la Comisión Permanente de Legislación y Puntos Constitucionales, se establece que "el Ayuntamiento, de acuerdo con su disponibilidad presupuestaria, podrá, asignar la partida que juzque conveniente para apoyar investigaciones, estudios y publicaciones de su Cronista". Esta reforma, conforme a los argumentos expuestos en los considerando de la iniciativa de decreto, da la permanencia vitalicia a los cronistas municipales porque solo se prevé su permanencia de cuatro años en ese cargo, y particularmente a causa de que esta figura no es partidista, ni sujeta a movimientos y cambios de índole político. Asimismo, se explica que esta figura responsable de preservar la historia local, "no forma ni debe de formar parte de direcciones municipales, ya que su dependencia con el Ayuntamiento perjudicaría la principal labor del cronista que es ampliar, mejorar o realizar nuevas aportaciones de rescate y preservación del patrimonio histórico". Al leer el dictamen, el diputado local Víctor Trejo Carpio sostuvo que "debemos preservar y fortalecer la figura de los cronistas locales, los que den cuenta de los acontecimientos cotidianos de la gente de nuestros municipios, pues todos ellos ayudarán a narrar la historia del estado de Hidalgo". "Con esta reforma se brindará la certeza jurídica a los cronistas municipales, dotándoles del carácter vitalicio a fin de que su trabajo no esté limitado a las condiciones políticas o de las



propias administraciones públicas locales", dijo en pro del dictamen el diputado Miguel Ángel Romero, ante cronistas de la entidad que se dieron cita en la sede del Poder Legislativo de Hidalgo. (Redacción, Ojo Política)

laza Juárez-Aprueban cronistas vitalicios para los municipios (Natalia López, página 3A)

PLANO ESTATAL

Criterio-Hidalgo, estado seguro, dice IEP: El Instituto para la Economía y la Paz, (Institute for Economics & Peace, por sus siglas en inglés) posiciona a Hidalgo como el estado más seguro de México en su análisis de este año. "El IEP publica en su sitio web www.economicsandpeace.org que, tomando en cuenta siete indicadores, es como se genera la evaluación de este 2015", señaló la administración estatal en un comunicado. Los indicadores son Homicidios, Crimen organizado, Crímenes Violentos, Sistema Penal, Crímenes con armas de fuego, Encarcelamiento y Oficiales de Policía. El análisis demuestra que, señala el escrito, el estado presenta un índice muy bajo de homicidios con armas de fuego y que la presencia del crimen organizado es mínima, "lo que permite colocar a Hidalgo en el primer lugar del ranking nacional como entidad segura". En el reporte se enfatiza que Hidalgo se ha colocado entre los más pacíficos de México en ocho de los últimos 12 años, y compara las estadísticas actuales con las que se tenían en 2003. Señala también que sus entidades vecinas tienen una calificación aceptable, como Querétaro, en tercero; Tlaxcala, en quinto; Veracruz, en séptimo; San Luis Potosí en octavo, y Puebla, en décimo. (Redacción, página 07)

Milenio-Hidalgo, estado más seguro del país, dice IEP (Redacción, página 07)

Crónica-Ubica el IEP a Hidalgo como entidad más segura del país (Alberto Quintana, página 09)

El Independiente-Mínima, presencia de crimen organizado en Hidalgo: gobierno (Redacción, página 03)

Plaza Juárez-Hidalgo, el más seguro del país (Redacción, página 1D)

Síntesis-Hidalgo, estado más seguro: IEP (Susana Jiménez, página 03)

Crónica-Responde Hidalgo a socialización de las garantías, señala Gobierno: Continúa el proceso y socialización de derechos humanos entre diferentes órdenes de gobierno estatal y municipal en Hidalgo, afirmó el titular de la Secretaría de Gobierno, Salvador Elquero. Explicó que mantiene coordinación con la Secretaría de Gobernación federal para incorporar elementos y un documento final más completo. Elquero Molina agregó que debe permitir una vinculación con las diferentes áreas que se involucran en materia de derechos humanos en el estado de Hidalgo y por consiguiente deben participar. Las autoridades estatales registran un avance del 90 por ciento en este documento, mismo que se afina con recomendaciones que han formulado otros organismos. A partir de ese momento el gobierno estatal estará en posibilidades de poder socializarlo y dar los últimos pasos para su aplicación en la entidad en la materia. Puntualizó que deben tomarse en cuenta las recomendaciones, ya que el tema de los derechos humanos es amplio y el documento debe ser incluyente. "Este documento es importante, por tanto se deben analizar diferentes puntos de vista y sumarlos a la propuesta, sólo de esta forma se podrá contar con las opiniones idóneas". El responsable de la política interna manifestó que hasta el momento no hay una fecha para presentar la propuesta, ya que se encuentra en fase de elaboración y suma de ideas. "Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz el tema de los derechos humanos es fundamental para su gobierno, de ahí la importancia de elaborar un documento que aborde los diferentes puntos y esencias". Por lo pronto deben participar las diferentes áreas del gobierno estatal con integración de los ayuntamientos, diferentes grupos y la sociedad en general, para que reconozcan de forma puntual este asunto en la entidad. Indicó que será un trabajo intenso para los próximos meses, con aportación de propuestas e ideas como detonante para lograr su conformación. (Alberto Quintana, página 03)

Milenio-Programa estatal de derechos humanos, en pausa: Elguero (Alejandro Reyes, página 08)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Dice Eleazar que politizan caso plaza Independencia: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, afirmó que integrantes de algunos partidos en la entidad politizan la rehabilitación que se lleva a cabo en plaza Independencia, concretamente por la permanencia del kiosco, cuando ya "aclaró" que permanecerá el mismo elemento o colocarán uno nuevo. "Es triste, pero en este país todo se quiere politizar, por eso no avanzamos, cada quien tendrá la bandera que quiera, pero nosotros tenemos claro lo que tenemos que hacer, que hay un proyecto que es dejar la plaza en mejores condiciones", dijo. La permanencia de la pérgola Abundio Martínez depende de lo que determinen los institutos Nacional de Bellas Artes (INBA) y de Antropología e Historia (INAH), dijo el edil. "Que nos digan si va a ser ese y lo acondicionamos para que quede de mejor manera, pues vieron en qué condiciones estaba, el tema es avanzar porque no podemos estar dando vueltas a un mismo tema", añadió. El viernes pasado, Fonatur Constructora realizó el retiro de la duela del kiosco y derribó con mazo su parte estructural. Durante la semana pasada, el perredista Tonatihú Herrera, integrante del Comité para la Preservación del Centro Histórico de Pachuca exigió una reunión con el edil para abordar la rehabilitación de plaza Independencia. Además, el diputado local panista Guillermo Galland pidió que García comparezca ante el Congreso del estado por la remodelación de la plaza, a lo que el alcalde respondió: "Ahí es alguien que quiere que alguien lo voltee a ver (sic), que le siga; yo sigo haciendo mi trabajo, yo no tengo problema". (Emmanuel Rincón, página 08)



Crónica-Pachuca: 1^a ciudad con un plan contra discriminación: La ciudad de Pachuca se convirtió este viernes en el rimer municipio en establecer, para su inmediata operación, un Programa Municipal para la Igualdad y la No Discriminación, mediante el cual pretende fomentar una nueva visión y desarrollo en materia. El alcalde Eleazar García Sánchez puntualizó que Pachuca se caracteriza por marchar a la vanquardia en el tema de equidad e igualdad, en ese sentido explicó que con base en este tipo de logros es como se crece con más y meiores oportunidades, al entregar el novedoso programa de carácter local. Indicó que en la administración que encabeza siempre se trabaja y se mantendrá la línea de generar igualdad en todos los ámbitos, situación que debe repercutir de forma positiva en la sociedad. Acompañado por Ricardo Bucio, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), el edil sostuvo que en Pachuca se realizan acciones para cerrar esa brecha de desigualdad que pudiera seguir vigente. También expresó que deben condenarse todas las manifestaciones de intolerancia existentes, las cuales será posible atacar mediante aplicación del programa de igualdad que fue entregado y ya avalado por el Conapred. Señaló que una vez vigente el programa será posible, de manera conjunta con el órgano nacional de prevención contra la discriminación, evitar que las personas sean víctima de desigualdad por el color de la piel, religión, discapacidades, entre otras situaciones que generan la desigualdad. En su intervención, Ricardo Bucio expresó que la administración que encabeza García Sánchez ha implementado acciones que favorecen en mucho a la sociedad, de ahí que instó a la sociedad misma a ser parte de estos esfuerzos y apuntalar las políticas públicas que se ejecutan en el ámbito municipal. Por su parte, la diputada local Mabel Gutiérrez Chávez, manifestó que en materia legislativa se debe imprimir un trabajo fortalecido y con mayores expectativas, por lo que consideró necesario que desde el Congreso se promueva una iniciativa con el propósito de que los 83 municipios de Hidalgo que aún no cuentan con este programa lo implementen. (Milton Cortes, página 08)

Milenio-Habrá uniones legales del mismo sexo por ley (Giselle Acevedo, página 12)
Plaza Juárez-Pachuca a la vanguardia en materia de igualdad y no discriminación (Alejandra Vera, página 2A)
Síntesis-Presenta Pachuca programa para la no discriminación (Edgar Chávez, página 02)
Uno más Uno-Programa municipal para la igualdad y no discriminación (Redacción, página 05)

El Independiente-Niega contralora renta de camiones; alcalde desconoce del tema: El alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez dijo desconocer si la empresa Cambio Verde ha rentado camiones recolectores a Chiapas, no obstante la contralora municipal, Raquel Ramírez negó dicha situación. "No sé, lo acabo de ver, desconozco, Contraloría no me ha comentado el asunto, no puedo dar una respuesta si es una realidad. Si es cierto por supuesto que va afectar (el servicio de recolección de basura)", afirmó en entrevista después de presentar el programa municipal para la igualdad y no discriminación. Este diario informó que Cambio Verde mandó dos camiones recolectores de basura de reciente adquisición a San Cristóbal de las Casas, Chiapas y por ello la empresa obtiene 140 mil pesos mensuales. Por su parte, Raquel Ramírez Vargas contralora municipal, negó la renta de camiones recolectores, además echó la bolita a la Secretaría de Servicios Municipales. "Nosotros no tenemos registrado ventas de camiones por parte de la empresa, por tanto sería una información que debería ser confirmada por la Secretaría de Servicios Municipales pero no hay documentos que evidencien la venta de dichos vehículos." Ayer este diario también dio a conocer que empresa Cambio Verde embodegó 11 camiones recolectores por fallas mecánicas, desde hace más de medio año. Permanecen ocho transportes recolectores varados a la espera de reparación en predio de un mecánico particular ubicado atrás del Cereso de Pachuca y sus números son cinco, seis, 10, 12, 14 y 20. Además en instalaciones de la empresa en Tilcuautla están los camiones tres, nueve y 16, narraron trabajadores. Ante ello, Ramírez Vargas declaró que dichos camiones están en mantenimiento y no significa problemas en la recolección de la basura en la ciudad pues la empresa cuenta con más unidades. "Actualmente tenemos conocimiento de que Cambio Verde opera con el número de camiones necesarios para cubrir las rutas. El hecho de que algunos camiones estuvieran en el taller fue por cuestiones de mantenimiento pero se cuenta con vehículos necesarios para suplir a estos." (José Manuel Martínez, página 05)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

"Llueva o truene": Con ésta frase concluyó el secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, la confusión que él mismo generó el 29 de mayo cuando anunció que se cancelaba temporalmente el programa de evaluación a los docentes, programado por el Instituto Nacional de Evaluación Educativa, y luego dijo que siempre sí, que la suspensión se debió a dos factores: uno técnico y otro político. No obstante, en su declaración última advirtió que el examen de evaluación para más de 400 mil docentes en el país se realizará este fin de semana "llueva o truene". Pues bien, en Hidalgo, a través de las redes sociales y comentarios de boca en boca se convocó a la rebelión, como hacen los maestros de la Sección XXII de Oaxaca, que se negaron a la aplicación de la evaluación y mantendrán el boicot a la misma. De inmediato, por la misma vía y en reuniones privadas, el secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE),



Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, envió un extenso mensaje a sus representados para no dejarse sorprender y no atender al llamado de protesta surgido desde otros espacios. Ante la duda sobre el verdadero compromiso del dirigente sindical con sus representados hubo muestras de protesta verbal que buscaban traducirse en manifestaciones públicas de boicot al examen que hoy se realiza a los aspirantes a asesores técnicos pedagógicos. Sinuhé respondió así en parte de su mensaje: "sólo pediría a quien incita a estas acciones que realmente conozcan a profundidad el tema con el que encabezan su supuesta causa..." para luego advertir que esos promotores de la insurgencia "disfrazan su movimiento y verdadero fin, construyendo incertidumbre entre el gremio magisterial". Sinuhé Ramírez reconoció la autenticidad del mensaje de texto y dijo que la evaluación de hoy es para claves directivas, de supervisión y los aspirantes recibieron ya capacitación del SNTE. Se cabildea respecto a las próximas evaluaciones. Sin confirmar, dejó entrever que el promotor de la revuelta magisterial es el exsecretario general Moisés Jiménez Sánchez.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que quienes podrían tener alguna oportunidad como candidatos para el proceso electoral del siguiente año son los hermanos Artero y Joel Nochebuena, quienes han entregado buenos resultados a la dirigencia del Revolucionario Institucional, pues dicen que son uno de los grupos que más aceptación tienen en la Huasteca, por lo que algunos de los dos, o ambos, podrían buscar una candidatura, ya sea como alcalde o como diputados local, cargos que los hermanos ya han tenido anteriormente.

:Que tras la alerta de autoridades municipales de Ixmiquilpan sobre un posible brote de cólera, como ocurrió el año pasado en la Huasteca y el Valle del Mezquital, la secretaría de Desarrollo Social, Geraldina García aclaró que no se trata de personas infectadas, sino de la detección de la bacteria que provoca la enfermedad, por lo que solo instaron a las autoridades municipales a retomar acciones de limpieza en drenajes y sanitarios, sobre todo en las comunidades para evitar un brote de este tipo.

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Adolfo Zúñiga ve Adelfa Zúñiga La pelea de esta semana se suscitó en el municipio donde comienza el Valle del Mezquita' y donde por varios trienios ha gobernado la familia Zúñiga Fuentes: El Arenal, lugar en donde políticamente los hermanos Adolfo y Adelfa se están peleando la candidatura a la alcaldía del lugar para el proceso electoral de 2016, pues cada uno ya tiene a su gallo. La actual alcaldesa, Adelfa Zúñiga, busca heredar su lugar a su yerno, un político que ha ido en crecimiento y se codea con funcionarios de primer nivel; mientras que Adolfo, busca insertar a la política a un candidato campesino, pero con la bandera del PRI. ¿Quién ganará?

ÚLTIMO ROUND

Luego de que el líder de la CNOP, Ramón Vicente Diez se apropiara de la organización con el hashtag #CNOPDEDIEZ dicen que varios funcionarios ya están pensando en hacer lo mismo, empezando por el Mezquita'. Ramón Vicente Diez hizo uso de su apellido para darle un sentido de apropiación a la organización que lidera y de la ya se siente dueño, dicen. Cipriano Charrez busca hacer lo propio pero en Ixmiquilpan, con el hashtag #IxmiquilpanDeCharrez porque también se siente dueño del municipio. Roberto Pedraza Martínez es otro de los que dicen adoptará la medida, pero con el hashtag #TurismoDePedraza, porque dice que Turismo le pertenece.

OTRO PARTIDO

Y quien ya está pensando en formar un nuevo partido es Arturo Aparicio, quien dice que la militancia que todavía cree en él no puede quedarse sin un líder, por lo que ya piensa en formar un nuevo partido, en caso de que el juez resuelva en contra del PT.

(Redacción, página 06)



Independiente-El Socavón...

stá bien la ausencia de violencia, pero no necesariamente implica desarrollo.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Manifiesta la preocupación y ocupación por parte de quienes gobiernan el estado para garantizar los derechos humanos a toda la población en la entidad. En el consenso sobre aquello que aún hace falta para contar con guías que mejoren a este rubro se toma en cuenta la participación de organizaciones y población en general a fin de consolidar un documento rector, el cual estará listo en breve, según informa el secretario de Gobierno, Salvador Elguero.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Roberto Diez: Diez Gutiérrez de la Parra es uno de los perfiles que desde cualquier área en la que esté llama la atención por la dedicación que imprime a las labores que le corresponden. En función de ello está que desde el ámbito educativo mantiene una agenda en la cual busca incidir positivamente en acciones que permitan a los jóvenes acceder a una mejor calidad educativa.

Abajo-Carlos García: Aunque García Gonzaga parece que realiza un gran esfuerzo para que las acciones emprendidas desde el área de Obras Públicas de Tula de Allende sean en la medida de las carencias, los habitantes externan que falta mucho para subsanar las deficiencias que en ese renglón persisten, de ahí que alzan la voz para que él o sus subalternos volteen hacia los puntos donde falta mayor trabajo.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

ENOJADOS

Muy enojados los diputados locales priistas porque no los dejaron entrar, que es muy diferente a que abandonaran, el evento encabezado por el presidente Enrique Peña y el gobernador hidalguense, Francisco Olvera, el jueves en el municipio de Francisco I. Madero. Lo cierto es que los grillitos que asistieron a la puesta en marcha del centro de acopio de Liconsa en aquella región atestiguaron que desde muy temprano la capacidad del foro fue rebasada y que los diputados locales no llegaron a la hora que pactaron, por lo que el Estado Mayor Presidencial simplemente les impidió el paso por más que "charolearon". Para evitar que los exhibieran como impuntuales, dijeron al final que no los dejaron entrar, pero no explicaron porqué sí estuvieron en el evento los miembros del gabinete estatal, senadores y legisladores federales hidalguenses.

ASALTO

Gran movilización policial generó el asalto a una conocida tienda de deportes en la zona de Maestranza, aquí en la ciudad de Pachuca. Según los primeros reportes de las autoridades, el propietario del establecimiento fue amenazado y despojado de sus pertenencias, en un hecho delictivo más de los muchos que suceden en la capital hidalguense y que los responsables de la seguridad ya ni siquiera se preocupan por atender.

ÍNDICE

El Instituto para la Economía y la Paz publicó sus resultados sobre seguridad en México y colocó a Hidalgo como la entidad número uno en este rubro. Según un estudio aplicado por el organismo, Hidalgo es el estado con mayor índice de paz en la nación, seguido por Yucatán, Querétaro y Campeche. Este resultado coincide con el presentado hace seis meses, que de igual forma ubicó a Hidalgo entre las entidades con mayores niveles de seguridad.

(Redacción, página 02)



PLANO NACIONAL

Universal-Camacho: en el PRI no es tiempo de destapes: En el PRI no es tiempo para apuntarse ahora en la arrera presidencial de 2018 porque hay trabajo que hacer, como concretar las reformas, porque los destapes anticipados sólo distraen a los políticos en momentos que son para trabajar, asegura el dirigente nacional del PRI, César Camacho **Quiroz**. Los destapes son anticipados y distraen a quienes lo anuncian y al resto. "Ahorita es el tiempo de trabajar para concretar las reformas, para dar muchos resultados", comenta. Satisfecho por el triunfo del pasado 7 de junio, Camacho Ouiroz defiende al presidente **Enrique Peña Nieto** en sus dichos de atribuir la victoria a la política económica del país. Descartó que los escándalos de corrupción con los que se acusó a los gobernadores Rodrigo Medina, de Nuevo León, y Aristóteles Sandoval, en Jalisco, hayan sido factor de derrota, pues sólo fueron mediáticos. En el PRI, dice, "no hay cabida para la nostalgia, aquí no hay cabida para los rencores, aquí no hay cabida para cobrarle las cuentas a nadie, es un partido muy ancho, un partido entre cuyos méritos está darles a todos su lugar, un partido en el que se privilegia la militancia y se reconoce, pero que se sabe que con la militancia sola no ganamos". ¿Cómo será la elección del presidente del PRI? —Será el Consejo Político Nacional el que designe a la fórmula que nos suceda a Ivonne Ortega y a mí (...) hay mucha tela de dónde cortar. Por ahora no es motivo de mi preocupación ni de eso me ocupo. ¿A quién quiere como sucesor? —Yo quiero a alguien con gran capacidad para concertar y escuchar. Alguien que esté imbuido en el proyecto de país que se erigió triunfador en 2012, el proyecto que encabeza y mantiene Enrique Peña Nieto. ¿Peña Nieto meterá mano? —El presidente Enrique Peña Nieto es parte de nuestro Conseio Político Nacional: él, como militante en ejercicio pleno de sus derechos, también tiene un asiento en nuestros órganos colegiados de dirección. Ya hay destapes presidenciales para 2018. ¿Alguno inquieta? —Me parecen anticipados, me parece que se distraen los políticos de marras y nos distraen al resto; ahorita es el tiempo de trabajar para concretar las reformas, para dar muchos resultados, para estar a la altura de las expectativas ciudadanas. Yo respeto porque son expresiones de libertad el apetito de algunos, de alquien incluso que supone que después de tres o cuatro intentos fallidos puede obtener por prescripción una posición definitiva. Cada quien asume su responsabilidad de cada partido, yo puedo adelantar que en el PRI nosotros, por ese sentido de responsabilidad, nos vamos a seguir dedicando a trabajar para consolidar lo logrado y para ir por más y ese no es tema de la agenda de los priístas. ¿En el PRI nadie se adelanta? —No es tema, no tiene por qué, tenemos trabajo, mucho trabajo, trabajo complejo, retador. Nosotros tenemos muchas cosas qué hacer, los diputados, ya urge que llegue el 29 de agosto para la instalación de la Cámara el 1 de septiembre, para el presupuesto, hay muchas cosas por hacer, no hay que distraernos ni distraer al resto. El Presidente atribuyó el triunfo priísta a su política económica, lo que se leyó como el destape para el secretario de Hacienda. —Aunque sea expresión de Perogrullo: dijo lo que dijo, no más, no menos. ¿El Presidente no destapa? —Él dijo lo que dijo, que las reformas están permitiendo el crecimiento económico del país y lo que falta. ¿Deja usted un PRI disciplinado? —Sí hay un partido disciplinado, no es un partido Montessori, hay disciplina con base en la ley y en los estatutos, en sus reglas, esta es una organización seria donde la libertad tiene cauces. Pero no es este un partido de unanimidades, este es un partido que construye la unidad y la unidad se construye a partir del respeto por el otro, se construye a partir de la capacidad para escuchar e incluir, la disciplina al final acaba siendo una expresión de libertad. ¿Qué balance hicieron del proceso electoral? Sus números bajaron. —Tenemos una posición de optimismo, aquí no hemos echado campanas al vuelo, entendemos muy bien el mensaje de las urnas: más que triunfo nos dieron una oportunidad (...), por razones fundamentalmente éticas estamos impelidos a no fallar. Más que discursos y pretextos, resultados. Vamos a San Lázaro a impulsar iniciativas, a defender proyectos en actitud concertadora. ¿Viejos tiempos con mayoría absoluta (en San Lázaro)? —Los viejos tiempos ya se fueron, para la política y la sociedad (...) en los siguientes años la competencia se va a hacer más intensa. Perdieron plazas importantes: Nuevo León, Querétaro, Guadalajara. ¿Qué les falló? —En la política se gana y se pierde intermitentemente. Esto nos dice que no nos dio lo que teníamos para triunfar y hay fenómenos muy destacados. La candidatura llamada independiente de 'El Bronco' en Nuevo León siempre llamó nuestra atención, pero nunca advertimos lo fuerte que podría ser la votación a su favor. Cuando hablamos de ganar y perder, también recuperamos Monterrey, recuperamos Sonora, no obstante que siempre se tildó al gobernador (Guillermo) Padrés de un gran operador político y, por supuesto, que desplegó banderas. Recuperamos Guerrero, un estado que por su perfil sociodemográfico algunos consideraban que podía quedarse muchos años como opción de izquierda. En Nuevo León, en Jalisco, ¿pesaron las acusaciones en contra de los gobernadores y sus progenitores? —Hay una serie de factores, no obstante que el desahogo de esos señalamientos sólo ha sido mediático. Destaco como éxitos de la gestión de Rodrigo Medina el impulso económico y el crecimiento de las inversiones productivas que han generado muchos empleos. ¿El PRI defiende, más que llamar a cuentas? — El PRI está expectante. Él (Rodrigo Medina) no necesita defensa, él tendrá su defensa, como lo ha hecho. Creo que hay algún viso de persecución en esto, de consigna para hacerle daño a una persona. En el caso de Jalisco, creo que algunos señalamientos, a propósito de las actividades o la actuación del padre del gobernador, fueron en su momento aclaradas. ¿Ya se vio como coordinador del PRI en la Cámara de Diputados? —Ya me veo como diputado y me gusta mucho. ¿Realmente ve la mayoría absoluta en San Lázaro? —La veo, sí. El Partido Verde es nuestro aliado electoral, programático y legislativo. Con el Partido Nueva Alianza hemos



construido también una alianza programática. Creo que nos fue bien a todos. ¿Los escándalos del Partido Verde realmente no les afectan? —Es nuestro aliado, pero cada quien decide su estrategia mediática. Gustavo Madero acusó al Pacto por México de las derrotas del PAN. ¿Se puede negociar con alguien que acusa al pacto? —Ese es su álculo partidario, tendrá sus razones. ¿Va a negociar con alguien que desacredita la negociación? —La política es una actividad por naturaleza vinculada con los acuerdos. Así como a veces hay enfrentamientos, choques, colisiones que a nadie deben escandalizar, a veces los partidos tenemos posiciones fuertes, radicales, firmes. Cada partido sabrá cuáles son sus márgenes de tolerancia o de cesión. Pero dependen de si están en el gobierno o no. —Claro. Estar en la oposición permite algún grado de irresponsabilidad, a veces se dicen cosas con la comodidad de no estar en el gobierno. (Ariadna García, primera plana)

La Jornada-Ejecutan a diez empleados de una cervecera en NL: La tarde de ayer fueron ejecutados 10 trabajadores de una empresa cervecera en el municipio de García, ubicado en la periferia de la zona metropolitana de Monterrey, y las autoridades señalan como principal línea de investigación pugnas entre grupos dedicados a la venta de drogas. En García tiene su residencia el gobernador electo, el independiente Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, quien en 2011, cuando era alcalde, sufrió dos atentados contra su vida. El ataque de ayer tuvo lugar a las 14 horas en una distribuidora de cerveza Corona, ubicada en el cruce de las calles Heberto Castillo y Sor Juana Inés de la Cruz, en la colonia Sierra Real. Se trata de una bodega de aproximadamente 10 metros de frente y en ella trabajaban alrededor de 20 empleados, cuando llegaron dos camionetas de reciente modelo con al menos ocho hombres armados. Portando armas largas y cortas, los sujetos separaron a 10 personas, todos hombres, de acuerdo con la policía de García, y después de desnudar a unos y dejar a otros semidesnudos, les dispararon con armas calibre 9 milímetros. Desnudarlos es una forma de mostrar supremacía y someter al rival, explicó Javier Flores Saldívar, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), quien ofreció una rueda de prensa a las 19 horas. En el lugar perdieron la vida siete trabajadores y otros tres murieron cuando eran trasladados por la Cruz Roja al hospital Universitario de Monterrey. Vecinos del lugar dijeron no haberse dado cuenta de la balacera y fue hasta que arribaron las patrullas, ambulancias y el helicóptero de la Fuerza Civil, cuando supieron de los hechos. Familiares de las víctimas reclamaron ver los cuerpos, pero elementos de la Fuerza Civil, del Ejército Mexicano y de la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) acordonaron el área y les pidieron acudir al Servicio Médico Forense para realizar la identificación. Aunque al principio se manejó la versión de que había sido un ataque indiscriminado, el procurador Flores Saldívar señaló que los atacantes ya sabían a quiénes iban a ejecutar, pues separaron a las 10 víctimas del resto del grupo. Se han encontrado hallazgos que nos permiten tomar como principal línea de investigación un ataque entre miembros de la delincuencia organizada, que fue dirigido específicamente contra las víctimas, indicó el funcionario estatal, y comentó que a otros trabajadores que estaban en el lugar se les respetó su integridad. De acuerdo con información recabada en la AEI, la PGJE y la policía del municipio -ubicado a 35 kilómetros al poniente de Monterrey-, se presume que las víctimas pertenecían anteriormente al cártel de Los Zetas, que hasta 2014 dominó la plaza y ahora se encuentra replegado. "Al debilitarse el cártel de Los Zetas en la región, algunas células que lo conformaban siguen sus actividades por su cuenta. Unos se dedican a extorsionar y otros al secuestro. Estas personas se dedicaban a la venta de droga", señaló una fuente de la AEI. El procurador comentó que no existe aún la certeza de que los occisos pertenezcan a la delincuencia organizada, aunque por la forma en que murieron pudiera pensarse eso. Sin embargo, el funcionario confirmó que en la distribuidora de cerveza se encontraron indicios que permiten presumir que se llevaban a cabo actividades ilícitas. Se encontraron siete kilos de droga, específicamente mariguana, una báscula, un arma calibre 223 de uso exclusivo del Ejército y 10 casquillos, señaló Flores Saldívar. Las autoridades añadieron que las víctimas se encuentran en el Servicio Médico Forense, y aunque extraoficialmente han trascendido los nombres de dos de ellas, será hasta que concluyan los análisis de ley cuando se den a conocer formalmente. El gobernador electo del estado, Jaime Rodríguez, escribió en su cuenta de Facebook que está triste y enojado por los hechos. "Es algo que no pasaba en García en cuatro años... no deben la policía y las autoridades relajarse en este tema; no deben permitir que vuelva la ola de violencia que según los actuales gobernantes dicen todos los días que está controlada. "Exigimos a las autoridades que esclarezcan este asunto a la brevedad, que se pongan las pilas, que salgan a buscarlos (a los culpables)", comentó El Bronco, quien se encontraba en la ciudad de México al momento del ataque. El ahora gobernador electo fue alcalde de García entre 2009 y 2011. Durante su mandato sufrió dos atentados, supuestamente de parte de Los Zetas, uno de los grupos más sanguinarios del país, ahora en declive. Su líder, Omar Treviño, Z-42, fue capturado en marzo en San Pedro Garza García, un exclusivo suburbio de Monterrey. A Treviño se le atribuye el incendio de un casino de Monterrey en 2010, en el que murieron 52 personas, y la matanza de 72 migrantes de Centro y Sudamérica ese mismo año en San Fernando, Tamaulipas. En septiembre de 2013 un comando armado asesinó a dos personas e hirió a dos más al abrir fuego en un céntrico bar de Monterrey, pocos días después de haber ocurrido otro ataque similar que dejó cuatro muertos. Según las autoridades, estos tiroteos fueron producto de pugnas entre narcomenudistas. (Erick Muñiz, primera plana)



Excélsior-La CNTE amenaza evaluación; llaman a maestros al boicot: La Coordinadora Nacional de Trabajadores de Educación (CNTE) —que controla a la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)— lanzó el amado para boicotear este fin de semana la evaluación a los maestros. El secretario general de la Sección 22, Rubén Núñez, advirtió que "la evaluación a docentes no pasará por Oaxaca ni por las entidades donde participa la CNTE" y amenazó con manifestaciones en las sedes donde se aplicará la prueba. El líder de la disidencia magisterial explicó que, debido a un acuerdo estatal y de la propia CNTE, "ningún maestro podrá registrarse en el proceso evaluativo que ordena la SEP." En entrevista, el vocero de la Sección 22, Benito Vásquez, dijo que ignorarán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación en caso de que rechace los amparos que promovieron contra la Reforma Educativa. SECCIÓN 22 REITERA RECHAZO A PRUEBA **DEL INEE.** La dirigencia de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabaiadores de la Educación (SNTE), adscrita a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), acordó el plan de acción que llevará a cabo los próximos tres días como parte del boicot a la evaluación docente programada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Instituto Nacional para la Evaluación Educativa (INEE). Derivado de los acuerdos aprobados durante su asamblea plenaria de ayer viernes, la Sección 22 emitió una circular mediante la cual convoca a los trabajadores de la educación a participar en marchas masivas, mítines y brigadas de difusión, los días 20, 21 y 22 de junio, como parte de la denominada "jornada de lucha, en repudio y rechazo total a la evaluación punitiva". Las acciones de protesta iniciarán hoy, a partir de las 09:00 horas, en los sitios convenidos entre los dirigentes sectoriales y sindicalistas. Además de marchas y brigadeo para identificar aquellos lugares donde se aplique un examen para la promoción de maestros en funciones de director y supervisor escolar, los docentes celebrarán asambleas sectoriales para compartir información sobre la jornada de protestas. En dichas acciones se tiene previsto participen los 83 mil trabajadores de la educación, según la circular de la gremial adherida a la CNTE. Mañana, se prevén concentraciones masivas en plazas públicas, para informar a la población en general sobre la evaluación "punitiva". El lunes, integrantes de la Sección 22 van a apersonarse en las instalaciones de radiodifusoras y televisoras en la entidad para exigir que en sus espacios se difundan las repercusiones negativas, que según ellos, tiene la evaluación. La dirigencia advirtió a sus agremiados a no presentar este examen, en caso contrario serán sancionados, como lo marca la normativa sindical. El secretario general de la Sección 22 del SNTE, Rubén Núñez, dijo que la evaluación a docentes "no pasará por Oaxaca" ni por las entidades en donde hay presencia de la CNTE. Defendió la evaluación emanada del Plan para la Transformación de la Educación de Oaxaca (PTEO), diseñada por la CNTE, la cual comprende una "evaluación integral que contemple la participación de la comunidad escolar, donde se priorice la formación del educando, tomando en cuenta las características lingüísticas, pedagógicas, formativas, políticas, económicas, sociales, culturales y étnicas, y que la misma no sea punitiva". Dijo que el movimiento magisterial oaxaqueño hará uso de su derecho de manifestación en las sedes dónde se aplicarán los exámenes para la promoción de profesores en funciones de director, subdirector, auxiliar técnico pedagógico y supervisor escolar. Advirtió que la organización gremial se mantiene en "alerta máxima" y estará en resistencia civil y pacífica para detener cualquier insistencia del gobierno federal en pretender evaluar a los docentes.

GABINO CUÉ ACUDIRÁ AL SENADO

- El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, aceptó la invitación formulada por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para explicar ante dicha instancia el estado que quarda la problemática educativa en la entidad.
- El mandatario estatal aceptó atender la referida convocatoria, "como un acto de cooperación republicana y congruencia institucional".
- "Con ese propósito, esta administración estatal estará pendiente para recibir y atender la comunicación formal de la autoridad camaral y, en forma consecuente, establecer los vínculos institucionales para cumplir a cabalidad los términos y formatos de la citación", expresó.
- Agregó que "los nuevos derroteros de la educación pública en México demandan a la Federación, a los estados de la República y al magisterio, cerrar filas en favor de la educación de la niñez y los jóvenes de nuestro país".
- Este jueves, el presidente de la Comisión Permanente, Miguel Barbosa, dijo que citarán a los gobernadores de Chiapas, Guerrero, Michoacán y Oaxaca para que rindan cuentas sobre la aplicación de la Reforma Educativa.

CNTE IGNORA A LA CORTE; NO PARTICIPARÁ EN EL EXAMEN. El secretario de Prensa y Propaganda de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), adscrita a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Benito Vásquez Henestroza, aseguró que ignorarán la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en caso de que avale la evaluación magisterial. En entrevista con Excélsior, el vocero del magisterio oaxaqueño enfatizó que la decisión de los ministros nunca irá en contra del gobierno federal. Ayer, la SCJN dio a conocer que la próxima semana analizará el proyecto del ministro Fernando Franco González Salas, quien propone negar 26 amparos a profesores de todo el territorio nacional que alegan la inconstitucionalidad de la Reforma Educativa y la evaluación de los docentes. Así, la Corte será la que pondrá punto final a la disputa entre agrupaciones de maestros y el gobierno sobre la legalidad de la reforma. Al respecto, Vásquez Henestroza detalló que la parte jurídica de la CNTE está trabajando para que los 26 amparos que presentaron docentes de todo el país en contra de la evaluación se resuelvan en a favor del magisterio, e informó que será al término del ciclo escolar cuando emprendan una nueva oleada de manifestaciones masivas. Asimismo, dio



a conocer que también las secciones de Chiapas y Michoacán se encuentran en la búsqueda de sedes donde se llevará a cabo el proceso educativo, a fin de que "nadie, ningún maestro, esté aceptando la evaluación". "En Michoacán, Oaxaca, Guerrero y Chiapas no se va a llevar a cabo la evaluación. Nosotros estamos con rechazo, la CNTE está en rechazo de la Reforma iducativa, de la evaluación. Estamos en (el acuerdo) de bloquear todo el proceso educativo", mencionó. **Rechazarán a promovidos.** Vásquez Henestroza enfatizó que, en el caso de que algún docente quiera participar por voluntad en la evaluación durante este fin de semana y sea promovido, no aceptarán la decisión. (**Patricia Briseño, primera plana**)

Criterio-Pide INE información "precisa" del PVEM: La consejera electoral Pamela San Martín solicitó información más precisa sobre la transmisión de 163 spots del PVEM el 1 de junio, cuando se debió suspender toda emisión de ese instituto político como sanción por no acatar medidas cautelares. En sesión ordinaria del Comité de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE), San Martín pidió al nuevo presidente del comité, Benito Nacif Hernández, un informe donde señale en qué canales y qué estaciones fue donde se dieron esos impactos, así como los horarios para tener una mayor certeza. Pamela San Martín señaló que aunque ya se dio vista a la Secretaría Ejecutiva "me parece que este comité debería recibir información más precisa". Por su parte, Benito Nacif confirmó que la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos tiene la información de los 163 espots del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y desde luego sería conveniente que compartiera el informe respectivo con los integrantes del comité. Patricio Ballados, secretario técnico de la comisión, detalló que de los 163 spots, 17 son de televisión y 146 de radio, lo cual representa menos del 1 por ciento de la pauta para ese día. Reiteró que ya se dio vista a la Secretaría Ejecutiva sobre el asunto a fin de que se siga el procedimiento respectivo. Al inicio de la sesión Benito Nacif señaló que en cumplimiento al acuerdo sobre la integración de las comisiones y el Comité de Radio y TV aprobado por el Consejo General tendrá el honor de conducir las sesiones del comité. Por su parte, Pamela San Martín presentó un reporte de conclusión de actividades como presidenta del Comité de Radio y Televisión. (Notimex, página C5)

Criterio-Saldo de 63 Centros de Monitoreo del INE dañados: Unos 63 Centros de Verificación y Monitoreo (Cevems) resultaron dañados, como producto de los ataques a instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) en Chiapas y Oaxaca por grupos que pretendían boicotear las elecciones del 7 de junio pasado. El secretario técnico del Comité de Radio y Televisión, Patricio Ballados, señaló lo anterior en sesión y agregó que se tiene un total de 63 equipos siniestrados: 27 dañados y 36 robados. Indicó que los vocales ejecutivos ya dieron parte a las autoridades y esperan que el seguro institucional pueda pagarlos de manera breve a fin de tomar todas las medidas para poder reemplazarlos lo antes posible. Detalló que actualmente hay seis Cevems (equipos tecnológicos para verificar el cumplimiento de la transmisión de pautas) apagados, uno en Chiapas que se pondrá a funcionar, y se trasladaron nuevos equipos a aquella entidad a fin de dar prioridad al seguimiento de las campañas electorales. Además, dijo, fueron tomados de una u otra manera 17 Cevems, algunos de los cuales se pudieron controlar de manera remota cuando no se había cortado la luz. En otros casos tuvieron que suspender por algunos días o semanas. Agregó que en Oaxaca los daños son en las cabeceras de distrito de San Juan Bautista, Santo Domingo, Tehuantepec, Juchitán y Pinotepa Nacional. (Notimex, página C5)

Criterio-Avanza selección de consejeros en 13 estados: Baños Martínez: El consejero electoral Marco Antonio Baños informó que el 27 de junio próximo se aplicará el examen de conocimientos y habilidades gerenciales a los aspirantes a un cargo en los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) de 13 estados. Destacó que avanza de manera correcta el proceso para seleccionar a los nuevos consejeros de los OPLE de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua. Coahuila, Durango, Hidalgo, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz. La prueba de conocimientos y habilidades gerenciales será aplicada y calificada por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), que a su vez dará a conocer quienes pasaron a la siguiente etapa, que es la elaboración de un ensayo presencial, detalló el integrante del INE. Además, detalló que se procederá a la selección de las o los consejeros electorales de los 13 órganos locales que están pendientes y, a más tardar, el 2 de septiembre se hará la primera designación de las siete entidades. A más tardar, a finales de octubre se haría la designación del resto de los consejeros de los seis estados pendientes, cuyo perfil será similar al de los que fueron recién nombrados, "de hecho el procedimiento se ha depurado en los temas de transparencia". Lo anterior, porque se acordó que los dictámenes individuales se entregarán en la Comisión de Vinculación con los OPLE, previo a la designación por el Consejo General del INE. Sin "SOBRERREACIONAR". En otro tema, se refirió a la petición del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de remover a la presidenta del Instituto Electoral de Colima, Felícitas Alejandra Valladares, por el anuncio anticipado sobre la supuesta victoria de Jorge Luis Preciado, aspirante panista a la gubernatura. El caso está radicado en la Unidad de lo Contencioso Electoral y se analizará en términos de ley, pero "creo que cuando hay tanta tensión en una elección con resultados tan cerrados, los partidos reaccionan como la presentación de ese tipo de quejas", sostuvo. Sin embargo, dijo, "no creo que debamos sobrerreaccionar, sino revisar y resolver la queja estrictamente en el marco de la ley, va que lo que hizo la presidenta fue difundir una información que lamentablemente sólo correspondía a un municipio y generó una confusión". Por ello, primero habría que analizar si este tipo de violación podría constituir una circunstancia de esa naturaleza, porque "los presidentes de los órganos electorales están obligados a difundir información sobre el desarrollo de las elecciones, lo que es un hecho", concluyó. (Jorge Rivas, página C5)



COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que Jaime Rodríguez Calderón, "El Bronco", gobernador electo de Nuevo León, aseguró que la ventaja de ser independiente es que no le tiene que rendir cuentas a ningún partido, sino a la gente, luego de reunirse con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, en Palacio Nacional.

Afirmó que no tiene miedo, porque este país es de valientes, "no de mojigatos, no de cobardes, hay que enfrentar las cosas, hay que transformar el país", y hasta se dio tiempo de tomarse la foto del recuerdo con algunos transeúntes que lo reconocieron.

:Que de cara al inicio de la evaluación docente, las fuerzas federales que fueron desplegadas para el operativo especial en la elección del 7 de junio aún permanecen en sus posiciones, porque a los comicios siguieron los cómputos y las protestas de los maestros contra la aplicación del examen, aunque la autoridad no ha dado instrucción todavía... La última vez que habló con el subsecretario de Gobernación Luis Enrique Miranda, el líder de la sección 22 de Oaxaca le pidió retirar a los elementos del orden de la entidad, pero el funcionario fue tajante en la negativa.

:Que Martí Batres no confirma pero tampoco niega sus aspiraciones para competir por la jefatura de Gobierno en 2018, luego de que el PRD lo acusara de estar en campaña con sus manifestaciones y actos por defensa del voto, con miras a encabezar el proyecto de Andrés Manuel López Obrador en la Ciudad de México.

El dirigente nacional de Morena solo ríe y comenta que dejará en ascuas a los perredistas, porque aún tiene asignaturas pendientes como líder de su partido político, pero también lo dice porque su precandidatura se tendrá que discutir en el Consejo Nacional, debido a las aspiraciones que sí ha hecho públicas el jefe delegacional electo en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal.

:Que el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana aún no concluye el conteo voto por voto que exigió el PRI, tras impugnar más de 250 casillas que le dieron el triunfo a Cuauhtémoc Blanco.

A las autoridades electorales aún les falta contar al menos 50 casillas, pero el ex goleador se casa este sábado y se va de luna de miel, confiado en la ventaja de dos a uno que lleva sobre la priista y ex candidata a la presidencia municipal de Cuernavaca, Maricela Velázquez.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

¿Tiene favorito Peña Nieto?

Muy en calma se toma las cosas el Presidente cuando platica en corto sobre el 2018. Sonriente, **Enrique Peña Nieto** acepta que comienza a haber muchos aspirantes entre la izquierda y la derecha, muchos *destapados*. Sin embargo, nos comentan, descarta que la efervescencia pueda afectar la gobernabilidad del país o robarle reflectores en la segunda mitad de su mandato. "La atención va a estar acá", dice convencido. Del PRI y la sucesión en la militancia priísta dice que todavía es muy temprano y que será muy respetuoso de las decisiones que tome su partido. "¿Pero tiene un favorito?", le preguntan al mexiquense. Todo lo tendrá que resolver el partido, dice —y sonríe— el jefe del Ejecutivo. No hay destape tricolor.

El presidente Enrique Peña Nieto

Pone Corte freno a la CNTE

Tan pronto como arranque la siguiente semana, la Suprema Corte de Justicia de la Nación pondrá un alto a los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación que no quieren ser evaluados. La mayoría de los ministros va por apoyar los proyectos del ministro **Fernando Franco González Salas**, para avalar el sistema nacional de evaluación de los profesores. Para el ministro ponente, la evaluación para ingreso, permanencia y promoción de los maestros es una medida que garantiza el derecho a una educación de calidad, y así será apoyado en el pleno del máximo tribunal, nos adelantan. La sesión del lunes, nos explican, no estará exenta de movilizaciones de los integrantes de la CNTE, quienes se moverán hacia las inmediaciones del edificio sede de la SCJN.



Buscan buen trato en el IMSS

Buen Trato llegó al Seguro Social y para quedarse. Nos comentan que el director del IMSS, **José Antonio González naya**, y el líder sindical de la institución, **Manuel Vallejo Barragán**, echaron a andar la primera etapa del programa en el que venían trabajando desde hace varios meses. La Estrategia Nacional para el Fortalecimiento del Buen Trato busca transformar la cultura de servicio y fortalecer la atención que el IMSS brinda a los derechohabientes. La atención con calidad y calidez es una añeja deuda de las autoridades del instituto con muchos de los derechohabientes y ahora don José Antonio comienza a depositar los primeros abonos, nos hacen notar.

El senador perredista Miguel Barbosa Barbosa, el mancerista

La apuesta del coordinador parlamentario del PRD en el Senado, **Miguel Barbosa**, está hecha: el jefe de Gobierno del DF, **Miguel Ángel Mancera**, debe ser candidato presidencial en 2018, pero también debe apostar a la renovación del partido. Don Miguel dice que le ha propuesto al jefe Mancera que vaya hacia adelante, aliado con el PRD en su transformación. Y por ahora, en esa idea se ocupa el todavía presidente del Senado, en ver cómo acercar a su partido a la sociedad. La intensa actividad de Barbosa, con su agenda política, va a dar mucho qué decir en los próximos dos meses de receso legislativo, nos comentan. Lo que no ha dicho en público es que quisiera ver un cambio en la presidencia perredista por los magros resultados electorales de 2015.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

CERO y van tres políticos cercanos al gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, que mueren de manera violenta. PRIMERO fue su secretario de Turismo estatal, Jesús Gallegos, quien fue asesinado a sólo 9 días de haber tomado posesión. EN SEPTIEMBRE del año pasado, mataron a Gabriel Gómez Michel, diputado federal por el Distrito 18 correspondiente al sur de esa entidad. EL MÁS RECIENTE fue Javier Galván Guerrero, ejecutado ayer en Guadalajara a plena luz del día. Y VAYA que Galván era cercano al mandatario jalisciense pues, aunque nunca formó parte de su gabinete, sí se sabe que gozaba de toda su confianza y que fue él quien lo impulsó con todo para que fuera el delegado del ISSSTE en ese estado. LA RELACIÓN ENTRE los dos priistas era directa; el delegado estaba en el grupo cercano de "opinadores" del gobernador. Y SI a la violencia contra su círculo cercano se suma la derrota electoral del PRI en Jalisco, vaya que el gobernador enfrenta un negro panorama.

EN LA ESQUINA de Periférico y Viaducto Tlalpan se escucha algo que cruje y no son precisamente chicharrones. A RAÍZ de las acusaciones del integrante del Consejo General del INE Roberto Ruiz de que su compañero Marco Antonio Baños lidera un grupo de consejeros que de facto controla el organismo electoral, la tensión ha crecido al interior del instituto. QUIENES conocen la entraña del INE confirman que nomás no hay cohesión entre los consejeros que preside Lorenzo Córdova y anticipan que más temprano que tarde estallará un conflicto abierto. Y LUEGO hay quienes se preguntan por qué es perjudicial para las instituciones autónomas que los puestos importantes se repartan con base en un sistema de cuotas partidistas y no por la capacidad e independencia de los aspirantes.

EL CASO de Uber se ha convertido para el gobierno de Miguel Mancera en eso que llaman "un reto formidable" dado que se trata de un conflicto novedoso que requiere una solución no tradicional. RESULTA CURIOSO, por decirle de alguna manera, que los panistas, en voz de Federico Dóring, hayan optado por una solución que los pinta de cuerpo entero: cobrarles una lana. LA PROPUESTA que el PAN llevará a la ALDF es la de aplicarle un cargo a los autos de Uber y, por ende, a los usuarios. ¿Bajo qué concepto? iEso es lo de menos! POR EL LADO del propio gobierno capitalino, las reacciones siguen siendo poco claras ya que el titular de Movilidad, Rufino León, paradójicamente, nomás no sabe para dónde moverse. PORQUE, en el fondo, lo que hay es un importante segmento de la población contento con un servicio cuyo estándar de calidad lo garantiza una empresa y no las autoridades. ¿CUÁL es el colmo de Miguel "Piojo" Herrera? QUE por andar de grillo verde lo eliminaran icomo a una mosca! ES CHISTE, parezca lo que parezca.

(Redacción, página 10)



CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



AHORA QUE PASARON LAS ELECCIONES, LLÉVENME ESTE DISFRAZ A LA TINTORERÍA, POR FA.

